Merovée régna dix ans, et laissa un fils nommé

Childéric, qui lui succéda.

L'an 458, Childéric, quatrième Roi de France, gouverna les Français, et il établit le siège de la Monarchie à Tournay. Ses débauches le firent chasser du trône. Un Seigneur Romain nommé Gilles, le remplaça. Childéric se réfugia à la Cour de Thuringe, chez Basin, son intime ami.

Gilles gouverna les Français de manière à s'en faire hair; on regretta Childéric. Viomade, ami secret du Prince, l'ayant informé des dispositions du peuple, Childéric parut à la tête d'une armée, défit son ennemi, le chassa, et rentra dans ses premiers droits.

Childéric se rendit coupable de la plus noire ingratitude envers Basin, roi de Thuringe, qui l'avoit reçu chez lui; il enleva sa femme et l'épousa. Ce prince d'une valeur remarquable, battit constamment les Romains et les Saxons; il prit Paris, Angers et Orléans; après un règne de vingt-quatre ans, il mourut à Tournay, où il fut enterré. On y découvrit son tombeau vers le milieu du dix-septième siècle; on y trouva un anneau qui portait son effigie et son nom.

Jusqu'ici l'histoire est remplie de traditions fort incertaines; elle va prendre une marche plus assurée sous Clovis, notre premier roi chrétien.

## Leçon III.

Clovis, premier fils et successeur de Childéric et cinquième Roi de France, monta sur le trône en 481. Il commença son règne par un acte de vengeance; il déclara la guerre à Syagrius, fils de Gilles, ce Seigneur romain qui avait gouverné le Royaume pendant l'exil de Childéric. Après l'avoir battu et mis en fuite, il força le roi des Visigoths, qui lui avait donné retraite, à le lui livrer, et lui fit trancher la tête.

de